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扎实抓好安全生产工作
确保人民群众生命财产安全

（上接第一版）

关注城市管理：
提升城市品质

何洪波等23名代表提出《关于
制定〈达州市城市综合管理条例〉的
议案》，对推动我市城市综合管理工
作现代化、法治化、规范化，切实提高
城市管理水平和城市竞争能力，加快
建成川渝陕结合部区域中心城市和
川东北经济区核心增长极具有较强
的现实意义。议案建议出台《达州市
城市综合管理条例》，明确综合管理
范围、建立网络化管理机制、综合执
法法律责任、理顺城市管理及执法体
制等，很有必要。就我市而言，因历
史沿革造成各地城市管理体制差异
大，市级和县（市、区）城市管理综合
行政执法机关设置不一，市、县（市、
区）两级存在执法职能不一致、执法
权限上下不对应，县与县之间执法权
限不统一等问题，市级无法行使对行
政区域内城市管理执法工作的考核、
协调、监督、管理等职能。城管系统
管理体制、工作职能、人员编制、经费
保障、执法服装等“五个不统一”问题
影响城管执法工作的正常开展。《中
共中央国务院关于深入推进城市执
法体制改革改进城市管理工作的指
导意见》和《中共四川省委四川省人
民政府关于深入推进城市执法体制
改革改进城市管理工作的实施意见》
文件出台后，6月28日，中共达州市
委、达州市人民政府发布了《关于深
入推进城市执法体制改革改进城市
管理工作的实施意见》，但相关的配
套措施正在征求各县（市、区）和市级
相关部门的意见，待市委、市政府审
定通过，上报省政府审批后实施。市
人大常委会已将城乡建设与管理方
面的立法纳入了五年立法规划，将进
一步搞好调研，待条件成熟，启动条
例立法工作。

关注焚烧秸秆：
保护空气质量

我市是人口大市、农业大市，秸
秆露天焚烧成为不容忽视的重要污

染源。蔡文华等14名代表提出《关
于制定地方性法规严禁焚烧秸秆》的
议案，市人大常委会认为制定地方性
法规严禁焚烧秸秆很有必要。但由
于我市地貌及气候特征复杂，制定地
方性法规严禁焚烧秸秆尚需一定时
日。今年4月到6月，城环资委会同
环保等相关部门结合达州实际，起草
了《关于农作物秸秆综合利用和露天
禁烧的决定（草案）》，拟先以决定形
式在我市广为宣传教育，待时机成熟
再行制定条例。7月中旬，市人大常
委会副主任胡兵率领城环资委及相
关部门赴大竹县、达川区等地召开座
谈会，征求《决定（草案）》修改意见。
对其余县（市、区）和所涉及的农业、
发改、经信、环保、城管、林园、水务、
财政、科技、投促、公安、交通、气象等
行政主管部门则以《关于征求〈达州
市人民代表大会常务委员会关于农
作物秸秆综合利用和露天禁烧的决
定（草案）修改意见的函》下发各地，8
月上旬，城环资委收集各地好的建
议、意见，在原稿基础上进行了认真
修改。8月30日，市人大常委会副主
任胡兵主持召开城环资委全体会议，
邀请市政府法制办、市环保局、市农
业局等相关部门参加，对各县（市、
区）人大常委会、市级十三个相关部
门所提出的修改建议作了再次梳理，
并将好的建议意见吸纳到《决定（草
案）》，同时对草案进行了初审。经初
审后的《决定（草案）》标题改为《达州
市人民代表大会常务委员会关于秸
秆露天禁烧和综合利用的决定（草
案）》，进一步强化了禁烧，调整合并
了部分内容。条例共计十三条，分别
就工作原则、工作职责、利用方式、禁
烧监管、责任追究等方面提出了要
求。该议案提交市四届人大常委会
第八次会议进行了审议，并将审议修
改后的《决定（草案）》呈交市委进行
了审定。该《决定》在市四届人大常
委会第九次会议上通过。

关注土壤污染：
改善土壤环境质量

市第四次党代会明确提出“构

建现代农业发展新格局，提高农业
产业化水平”“坚持绿色发展，建设
美丽达州”，这都离不开优质健康土
壤这一任何技术手段都无法替代的
重要承载基础。李志超等38名代表
提出《关于<制定达州市土壤污染防
治条例>的议案》。市人大农委在认
真研究议案内容和充分征求领衔代
表及相关部门意见的基础上，按照
市人大常委会主任会议要求，10
月，市人大农委组成人员和市级有
关部门负责人组成调研组，深入大
竹、宣汉专题调研我市土壤污染防
治情况。从调研情况来看，我市在
农林土壤污染防治方面做了大量工
作：深入推进化肥减量增效，积极
探索耕地土壤污染治理，开展了农
产品产地土壤重金属污染防治普查
和农产品产地土壤酸化改良工作，
启动农产品产地土壤重金属污染治
理试点和定位监测试点工作，推进
生态建设改革试点。划定农用地土
壤环境质量类别，各粮（油）、蔬菜
主产县（市、区）制定了土壤环境
保护方案，高标准农田建设项目向
优先保护类耕地集中的地区倾斜和
粮油核心功能区倾斜，加强对严格
管控类耕地的用途管理，严格控制
林地、园地的农药使用量，禁止使
用高毒、高残留农药，合理使用化
肥农药，加强废弃农膜回收利用，
强化畜禽养殖污染防治，有序开展
治理与修复。但也还存在化肥减量
增效成果不稳、土壤污染治理任务
艰巨等问题。鉴于《中华人民共和
国土壤污染防治法》尚未出台，目
前制订 《达州市土壤污染防治条
例》时机还不成熟。待上位法出台
后，再根据达州实际制订《达州市
土壤污染防治条例》。

在四届人大二次会议上，市人大
代表提出的关于请求市人大常委会
作出关于及时制定出台《达州市城市
地下管线条例》、关于制定《达州市非
机动车管理条例》的议案已纳入市人
大常委会五年立法规划，待条件成
熟，启动条例立法工作。

□蒲正敏

加快立法步伐 建设幸福美丽达州
（紧接第一版）编印了《促进中小微企业
发展政策汇编》2000册免费发放；制定
了中小微企业人才培训计划；印发了
《2017年减负工作要点》；全市“1+7”园
区建成区面积45平方公里，拥有标准
化厂房70万平方米；市中小企业服务
中心入驻服务机构17家，平台服务能
力不断加强。旅游业是拉动经济增长、
带动转型升级、实现创业创新的“强劲
引擎”。针对委员们提出的《大力发展
旅游业》的提案，在《达州市旅游业三年
攻坚发展方案（2017-2019年）》《达州
市旅游业攻坚发展2017年实施方案》
中得到吸纳。市委、市政府调整了旅游
产业发展领导小组及其工作机构，提出
了“川东门户�水墨达州”旅游形象定位
和“听巴山夜雨、游水墨达州”旅游宣传
口号，加快建设重点景区。2016年，国
家发展改革委等部门提出，到2020年，
培育1000个左右各具特色、富有活力
的特色小镇。委员们不失时机地提出
了《加强特色小镇建设》的提案，呼吁特
色小镇建设要“看得见山、望得见水、
记得住乡愁”。目前，通过创建，宣汉
县南坝镇已入选首批中国特色小镇。
同时，加大省、市级特色镇试点培育工
作。

情系民生事业
委员们十分关注教育、医疗、养老、

住房等民生事业。
2017年10月17日，市政协主席康

莲英带领部分委员，就《关于加快发展
达州高等职业教育的建议》的重点提案
进行视察督办。康莲英充分肯定了高
等职业教育为全市经济建设和教育事
业发展作出的重要贡献。她要求，要确
保申办的两所职业院校项目尽快落地，
持续跟踪申报进度；要持续推进内涵外
延建设，锁定优质高职院校的建校目
标；要同心协力营造发展氛围，严格执
行职业技术资格就业准入制度，积极支
持职业技术教育的发展。她希望，委员
们要通过多种方式，围绕职业教育问题
精研细究，为市委、市政府决策提供更
有价值、更具前瞻性和操作性的务实之
策，为职业教育发展创造更加良好的环
境。

据达州市第六次人口普查资料显
示，达州65岁以上人口已占全市常住
人口的10.9%，老龄化问题日趋严峻。
与之相应，失能失智老人的养老问题也
随之凸显。医养结合作为一种集“养医
护”为一体的养老模式，可发挥医养双
方的特长。委员们提出《推进医养结
合、保障老人健康》的提案，得到认真办
理。市政府办公室转发了市卫计委等
部门《关于加快推进医疗卫生与养老服
务相结合的实施意见》，在通川区启动
了“医养结合示范区”打造工作。《关于
建设公交运行智能管理系统》《加强乡
村医生队伍建设》等重点提案，办理工
作均取得了新的进展，为保障和改善民
生发挥了促进作用。

维护社会稳定
农民工作为产业工人的主体，是推

动国家现代化的重要力量。依法维护
农民工劳动报酬权益，关系广大农民工
最关心最直接最现实的利益问题。在
《建立完善解决农民工工资拖欠机制》
的提案中，委员们建议，加强法制宣传，
切实提高农民工维护自身合法权益的
意识和能力；加强农民工劳动管理，提
高劳动合同签订率；强化劳动保障监察
机构的组织建设，提高解决农民工欠薪
问题的能力；畅通农民工工资纠纷司法
程序“绿色通道”；建立政府职能部门投
诉查处机制等。结合提案建议，市政府
办公室印发了《关于全面治理拖欠农民
工工资问题的实施意见》。同时，建立
了解决企业拖欠工资问题联席会议制
度和维护职工权益部门联动机制。

近年来，全市摩托车数量呈不断上
升趋势，无牌、无证车辆和交通违法行
为威胁人民群众生命财产安全。整治
摩托车交通违法行为，是委员们关注的
热点之一。委员们提出了《关于加大摩
托车整治力度的建议》的提案。2017
年4-6月，全市开展了为期3个月的
摩托车专项整治行动，共查处各类摩
托车违法行为50507起，行政拘留77
人；查处赛摩交通违法行为20余起，
收缴赛摩11辆，行政拘留7人。交警支
队联合市邮政管理局、市交通运输局、
市工商局联合出台了《关于规范邮政快

递运输车辆外观标识实行便捷通行的
通知》。

力促生态文明
人与自然是生命共同体。委员们

围绕促进人与自然和谐发展、建设幸福
美丽达州踊跃建言。《关于创建国家森
林城市的建议》被纳入重点提案之一。
目前，我市正积极编制《达州市创建国
家森林城市总体规划》以及“1+5”城市
规划区重要山体和重点部位绿化规划，
坚持“林山相依、林水相依、林路相依、
林城相融”的创建思路，以开展植树造
林，推进扩绿增绿，提升绿化水平、绿化
档次和恢复提升生态系统功能为重点，
统筹实施“五大绿化工程”，全力把达州
建成嘉陵江上游重要生态屏障和国家
森林城市。为进一步营造浓厚创建氛
围，在中心广场举办了以“建设生态文
明，共享绿水青山”为主题的广场文艺
汇演活动。

环境污染第三方治理是排污者通
过缴纳或按合同约定支付费用，委托环
境服务公司进行污染治理的新模式，是
开展环境污染整治的重要手段。在生
态环境保护方面，《关于推进环境污染
第三方治理的建议》也被列入重点提案
之一。目前，市政府已研究出台城镇污
水处理设施和城乡垃圾处理设施建设
三年攻坚方案，对全市城镇污水、垃圾
处理设施建设项目采用政府与社会资
本合作（PPP）模式投资建设，实行第三
方治理。达州市主城区道路清扫保洁、
佳境垃圾焚烧发电、经开区及渠县、大
竹、开江、万源县城污水处理、宣汉县城
垃圾填埋等多个治污项目均采用第三
方治理方式运营。

建言献策聚众智，殚精竭虑谋发
展。凝聚着委员们心血和智慧的一件
件提案、一条条建议，在办理中开花结
果。重点提案正是这些提案内容及办
理工作的一个缩影。“实行重点提案办
理工作满意度民主测评并现场公布结
果，对我们来说既是压力也是动力，将
督促我们进一步办好提案，让委员们满
意，让人民群众满意。”一位重点提案承
办单位负责人如是说。

□孙林东

重点督办 民主测评

通 知
徐宗林：

你与我行关于缴纳社会保险
的劳动合同仲裁纠纷，开江县劳
动人事争议仲裁委员会已于2016
年4月18日裁定，并向双方送达
了仲裁裁决书（开劳人仲案字
【2016】005号）。依据裁决书的
裁决，我行多次通知你来办理补
缴社会保险相关事宜，但你一直
拒不办理。现再次通知你于2017
年12月31日前来办理，逾期不
来，所有法律及经济责任将由责
任人自行承担。

特此通知
中国农业银行股份有限公司

开江县支行
2017年12月28日 广告

持本报来酒店达成交易的，
报销车费30-60元

活动时间：12月28日-1月4日
地址：通川区红旗路（华阳大酒店419号房间）

高价求购各年份茅台酒
明码标价 诚信第一 正规收购

达州站
（老酒收购）

现场免费
鉴定 评估 变现

本公司在全国各地开展征集活动以来，获得了各
地市民的一致好评。为了普及老酒收藏知识和发扬酒
文化，保护老酒资源，以免老酒出现挥发、少酒、品相破
坏、以及价值丧失等现象，本次特来到达州为广大市民
朋友们免费鉴定、评估，不懂得存放或有意出售的市民
可及时变现。本次收购正规，诚信，高价，
机会难得！只要您家里有上世纪六七十年代至
今的各种新老茅台和各种专供茅台、特供茅台，以及年
份茅台都可以带到现场免费鉴定、评估及兑现，一律现
金交易！另收购1999年之前生产的52
度以上的五粮液、剑南春、郎酒、董
酒、泸州老窖、护骨药酒等高度老酒。

本着便利、亲民原则，主办方收购政策非常给力，
家有老酒不便来酒店的市民，主办方可上门服务（对客
户信息绝对保密）。

茅台酒收购价格表
（要求酒满，不少酒，品相较好）
年份（53度以上）
2017-2013年
2012年茅台酒
2011年茅台酒
2010年茅台酒
2009年茅台酒
2008年茅台酒
2007年茅台酒
2006年茅台酒
2005年茅台酒
2004年茅台酒
2003年茅台酒
2002年茅台酒
2001年茅台酒
2000年茅台酒
1999年茅台酒
1998年茅台酒
1997年茅台酒
1996年茅台酒
1995年茅台酒
1994年茅台酒
1993年茅台酒
1992年茅台酒
1991年茅台酒
1990年茅台酒
1989年茅台酒
1988年茅台酒
1987年茅台酒
1986年茅台酒
1985年茅台酒
1984年茅台酒
1983年茅台酒
1982年茅台酒
1981年茅台酒
1980年茅台酒

价格
价另议

1200元/瓶
1250元/瓶
1300元/瓶
1400元/瓶
1600元/瓶
1700元/瓶
1800元/瓶
1900元/瓶
2000元/瓶
2100元/瓶
2200元/瓶
2300元/瓶
2600元/瓶
3000元/瓶
3200元/瓶
3400元/瓶
3700元/瓶
4700元/瓶
5000元/瓶
5200元/瓶
5400元/瓶
5700元/瓶
6000元/瓶
6400元/瓶
6600元/瓶
7000元/瓶
8000元/瓶
9000元/瓶
10000元/瓶
11000元/瓶
12000元/瓶
13000元/瓶
14000元/瓶

整箱总价加5%-10%
1980年以前生产的价格面议

公交线路：乘坐13路、21路、23A路、26路、27路
到红旗桥北站下车即到
打车凭小票报销路费

电话：13778325529
广
告

本报讯 2017年，通过抓源头、
重预防、强基础、固根本、严执法等一
系列举措，全市安全生产形势总体平
稳向好。截至目前，全市今年共发生
各类生产安全事故 66起，死亡 72
人，事故起数和死亡人数与去年相比
减少66起、31人，分别下降50%和
30.1%，生产安全事故死亡人数控制
率66.7%(控制指标108人)。

为牢固树立安全发展理念，针对
岁末年初各类事故高发、易发的特点，
市安委会下发了《达州市安全生产委
员会关于开展安全生产专项整治行动
切实做好岁末年初安全生产工作的通
知》。《通知》安排部署了从2017年12
月14日起至2018年3月31日止，在
全市道路交通、煤矿、建筑施工、非煤
矿山、危险化学品、烟花爆竹、电气、工
贸行业、特种设备和人员密集场所十
个领域深入开展安全生产专项整
治。《通知》要求，一是提高认识，增强
做好岁末年初安全生产工作的紧迫
感和责任感；二是全面部署，推动安
全生产专项整治行动落实落地；三是
严格执法，严厉打击各类违法违规行
为；四是依法从严，严肃查处生产安
全事故；五是加强预警，认真做好应
急处置工作；六是强化宣传，充分发
挥社会和舆论监督作用。“六项举措”
有效防范各类事故反弹，坚决遏制重
特大事故发生。 (唐建忠)

冬季用电安全小常识
眼下已经是冬季了，家里各种电

暖设备会长时间开启。而不合理的
用电，加上天气干燥，容易引发冬季
火灾。所以，冬季用电请注意以下事
项。

1、装接临时电源时，要选用合格
的电源线、电源插头。插座要安全可
靠，损坏的不能使用。电源线接头处
要用电工绝缘胶布包好。

2、冬季沐浴之后，浴室内水蒸气
较多，要定期检查浴室内电源开关、

插座的安全防护，应使用带有漏电保
护功能的设备，避免漏电。

3、定期对家庭用电电路进行安
全检查，及时更换老化线路。在使用
各类电器时，若发现冒烟或闻到异
味，要迅速切断电源进行检查。

4、冬季天干物燥，使用电热毯应
选用正规厂家生产的合格产品，展开
平铺使用并有人看管。切不可将电
热毯折叠使用。

5、电器着火时，不能用水来灭
火，以免因水流导电发生触电事故。

□姜爱平

市安委会下发通知要求
切实抓好岁末年初安全生产工作


